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Авторы шпионского сериала про советского 
разведчика всерьёз настроены повторить 
успех легендарных «Семнадцати мгновений 
весны». Берлин 40-х годов воссоздали в
Петропавловской крепости. Журналист Metro 
побывал на съёмках. С. 11
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Петербужцев приглашают на 
концерт «Рок за Мариуполь»

22 сентября в БКЗ «Октябрьский» пройдёт фестиваль «Рок 
за Мариуполь», посвящённый  80-летию освобождения 
Донбасса от фашистов. В концерте примут участие Сер-

гей Галанин и группа «СерьГа», группы «Куба»,  «7Б», «Зверо-
бой» и другие исполнители. Также во время концерта будет 
организован телемост между Санкт-Петербургом и городом-
побратимом Мариуполем. 

– Этим проектом мы хотим поддержать тех, кто, по сути, 
снова начинает жить, восстанавливая свой дом и город, – 
говорит Metro автор идеи и продюсер проекта, известный 
российский журналист, член Общественной палаты России 
Александр Малькевич, генеральный директор телеканала 
«Санкт-Петербург». – Многие артисты сами были свидете-
лями страшных событий и отразили боль потери близких, 
веру в светлое будущее в своих песнях. И эти песни прозву-
чат на нашем рок-фестивале.

Лидер группы «СерьГа» Сергей Галанин рассказал Metro, 
что рад принять участие в фестивале, и пригласил петер-
буржцев поддержать мариупольцев: «Любимый Санкт-
Петербург, замечательный Мариуполь. Да здравствуют 
города-побратимы! Да здравствует наша великая родина! 
Второго сентября споём песни, посвящённые и городам, 
и людям, потому что жизнь любого города, его радости и 
горести – это люди, которые в нём живут. До встречи! При-
ходите на концерт!»  

Детей обучат 
профессиям

Юные петербуржцы смо-
гут получить профессию 
ещё в стенах школы. 

В рамках городского педсо-
вета губернатор Александр 
Беглов дал поручение 
обеспечить не менее 300 
учебных заведений лабо-
раторным оборудованием. 
   «В этом году в пилотном 
режиме 500 ребят получа-
ют  первую профессию: ла-
боранта, электромеханика, 
радиомонтажника, млад-
шей медсестры, вожатого», 
– сообщил Беглов.

Группа «СерьГа» и другие популярные артисты выступят для петербуржцев 
| КАТЕРИНА НИКИТИНА

Дворы «Ленфильма» 
откроют для всех

Киностудия проводит реконструкцию павильонов и территории. Историческое здание 
постепенно превращается в музей, крыша – в смотровую площадку, а дворы легендарной 

киностудии – в общественное пространство. Metro узнало подробности
ТЕКСТ И ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ 

1 «Волчий» коридор. Отре-
монтирован и приведён в по-

рядок «волчий коридор» студии. 
По словам сотрудников «Лен-
фильма», когда-то здесь вдоль 
стен стояли старые кресла, а в 
них отдыхали такелажники – раз-
норабочие, которые занимались 
переноской декораций. Их на-
зывали волками, а за коридором 
закрепилось название «волчий». 
Теперь когда-то прокуренный 
коридор превратился в выста-
вочное пространство. На стендах 
описывается история киностудии 
за 100 лет существования.

2   Старая добрая техника. В 
коридоре на втором этаже 

«Ленфильма» выставили старую 
кинотехнику: монтажные столы, 
аппараты для перезаписи и 
работы с плёнкой. «За этим мон-
тажным столом режиссёр Игорь 
Масленников монтировал карти-
ну «Зимняя вишня», – объясняет 
гендиректор киностудии Фёдор 
Щербаков. – Для наглядности 
мы вставили в аппарат фрагмент 
плёнки с кадрами фильма». 

3 Фотозона. По словам гене-
рального директора студии, 

сегодняшний «Ленфильм» – это 
не только предприятие, где 
снимается кино, но ещё и одна 
из ярких достопримечатель-
ностей Петербурга. Специально 
для участников экскурсий здесь 
обновили некоторые площадки. 
На память туристы могут сделать 
снимки в фотозонах: почувство-
вать себя актёром, режиссёром 
или оператором. Скоро в здании 
появятся несколько новых 

креативных объектов, среди них 
кинорубка и музей достижений 
киностудии. 

4Как пройти в библиотеку. 
Рядом с фотозоной на «Лен-

фильме» открылась библиотека. 
Записаться сюда нельзя. Но 
можно взять с полки любой 
роман или сборник рассказов 
и унести их домой. Желательно 
поставить на опустевшее место 
свою книгу. Библиотеку собрали 
сотрудники киностудии: при-
несли то, что нашли у себя дома 
и в фондах «Ленфильма». Здесь 
есть даже собрание сочинений 
В.И. Ленина. Правда, эти тома 
у посетителей не пользуются 
спросом. Как уточняют сотрудни-
ки, в библиотеку можно попасть 
во время экскурсии по «Лен-
фильму». 

5 Пешеходная улица. Во 
дворах Каменноостровского 

проспекта «Ленфильм» пла-
нирует открыть общественное 
пространство. «Здесь все здания 
исторические, – говорит Фёдор 
Щербаков. – На самом деле, 
это целая улица: она идёт от 
Каменноостровского проспек-
та до Кронверкской улицы. В 
ближайшем будущем проведём 
реставрацию, и эта улица станет 
пешеходной. И если у петербурж-
цев есть варианты, как её назвать, 
присылайте нам. Будем думать».

6 Смотровая площадка. 
Недавно закончился ремонт 

крыши самого высокого, 10-го, 
корпуса киностудии. Отсюда 
открывается вид на Петропав-
ловскую крепость, Кронверкский 
проспект, Исаакиевский собор. 
Администрация «Ленфильма» 
планирует, что здесь тоже будут 
снимать кино, а также на новую 
смотровую площадку смогут по-
пасть участники индивидуальных 
экскурсионных маршрутов.
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300 
млн рублей заложила киносту-

дия «Ленфильм» на ремонт

смо-
ссию
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Александр Беглов

| GOV.SPB.RU



Лариса Пасешникова – 
человек, который отказался 
от успешного бизнеса и от 
«лакомых» должностей в 
Министерстве образования 
ради своей мечты – быть 
настоящим Педагогом, 
профессионалом в сфере 
высшего образования. 
Сегодня Лариса Алексе-
евна – первый проректор 
Санкт-Петербургского Гу-
манитарного университета 
профсоюзов. 

Вы окончили СПбГУП в 1996 
году. Насколько вуз изме-
нился с тех пор?
– Для меня это было второе 
высшее образование. В 
университете ещё не было 
новейшего спорткомплек-
са и современных звуко-
записывающих студий, 
разнообразия ресторанов 
и уникального уровня науч-
но-педагогического комфор-
та. Но библиотека имени 
Гранина – сердце вуза – уже 
существовала и превосхо-
дила другие, театральный 
зал вызывал радость, а Дом 
студентов встречал уютом.
Это было время становле-
ния обновлённого универ-
ситета – яркого и дина-
мичного, устремлённого в 
будущее. Сформировалась 
звёздная плеяда педагогов, 
среди которых были Зино-
вий Корогодский, Юрий 
Громов, Борис Парыгин, 
Татьяна Шехтер, Владимир 
Иванов. В вузе уже блистали 
Дмитрий Лихачёв, Даниил 
Гранин, Андрей Петров, 
Мстислав Ростропович – 
сегодня мы продолжаем 
заложенные ими традиции. 
Было много активности 
студентов: мы объединя-
лись в клубы по интересам, 
снимали ТВ-передачи, 
встречались с известными 

режиссёрами и политика-
ми. В общем, жизнь кипела, 
как и сегодня. СПбГУП – это 
маленькая страна чудес, 
в которой важен каждый 
гражданин.

Что мотивировало вас отка-
заться от карьеры юриста в 
успешной фирме и посвя-
тить себя студентам?
– Я из семьи учителей и 
давно чувствовала, что 
к преподаванию душа 
лежит. После выпускного 
вечера дипломный руко-
водитель – декан юрфака 
Пётр Глущенко – пригласил 
преподавать, совмещая 
с основной работой. Я с 
радостью согласилась и 
быстро увлеклась: понрави-
лось входить в аудиторию, 
общаться со студентами, 
излагать материал. 

Попутно меня попросили 
стать наставником перво-
курсников, а спустя четыре 
года ректор Александр 
Запесоцкий неожиданно 
предложил мне возглавить 
юротдел. От бизнеса, кото-
рый динамично развивал-
ся, пришлось бы отказать-
ся: совмещая два дела, я и 
так работала на износ. Идея 
мне не понравилась – не 
понимала, зачем что-то ме-
нять. Тогда ректор проник-
новенно со мной поговорил 
и обрисовал перспективы. 
Подумала: «И правда, я же 
мечтала преподавать, это 
мой университет, я чув-
ствую его изнутри, я смогу 
здесь заниматься юриспру-
денцией в новом ключе – 
чего ещё желать?»

За 20 с лишним лет я ни 
разу не пожалела, что по-
шла за мечтой. 

Почему вы предпочли 
университет высокой 
должности в Министерстве 
образования?
– У меня никогда не возни-
кало желания стать госслу-

жащим – даже не рассма-
тривала это предложение 
всерьёз. Во-первых, вся моя 
жизнь – профессиональная, 
личная – связана с Петер-
бургом. Во-вторых, зачем 
работать в органах госвла-
сти, если можно заниматься 
тем, что тебе интереснее и 
ближе по духу?

Что вы думаете о совре-
менном законодательстве 
в сфере образования?
– Мы в университете чутко 
чувствуем, если что-то в 
законе отрегулировано 
«криво», – и, к сожалению, 
это случается часто. Совре-
менное законодательство 
далеко от того, что стране 
нужно. Хорошо, что многие 
«наверху» уже осознали про-
блему и, по крайней мере, 
поняли, что образование – 
это не услуга. Сейчас Россия 
стоит на пороге введения 
нового закона, и наш вуз 
активно участвует в его 
подготовке. Нужно отла-
дить многие положения и 
устранить вредные под-
ходы. Высшее образование 
должно быть доступным, 
но не каждому, а только 
тем, кто старается и спо-
собен его освоить, чтобы 
потом достойно работать на 
благо общества. 

Почему среди выпускников 
СПбГУП нет безработных?
– Просто в процессе обуче-
ния наши выпускники по-

лучают больше, чем другие 
студенты. Дело не только 
в хороших педагогах, про-
думанных программах, 
качественных учебниках и 
усердии ребят. Чтобы вы-
растить конкурентоспособ-
ных специалистов, универ-
ситет даёт студентам все 
возможности для разви-
тия: стабильный учебный 
процесс, много практики, 
встречи с выдающимися 
профессионалами, вос-
питание дисциплины и 
тяги к интеллектуальному 
росту, условия для заня-
тия творчеством и спор-
том. Всё это взращивает 
активность, трудолюбие, 
ответственность и другие 
черты, ценные в глазах 
работодателя, полезные на 
пути к успеху.

Что для вас самое трудное 
и самое приятное в работе?
– Если ты по натуре пер-
фекционист, иногда может 
не хватать времени. Много 
разноплановых задач, а 
готовых решений часто нет. 
Это может напугать обычно-
го человека, тем более если 
в дело вступит сиюминутная 
усталость, – но не меня: я 
генетически неисправимый 
оптимист! Каждый день 
вижу результаты труда ко-
манды единомышленников 
– коллег и студентов, кото-
рые заряжены на интеллек-
туальное развитие. В каждой 
аудитории идёт напряжён-
ная работа мысли. Ты одно-
временно подпитываешься 
особой университетской 
аурой и поддерживаешь её, 
отдавая себя делу.

«СПбГУП – страна чудес»
ЛАРИСА ПАСЕШНИКОВА  

Проректор СПбГУП отказалась от бизнеса и от престижной должности в министерстве, чтобы стать Педагогом. 27 лет спустя в начале августа Президент 
России подписал указ о награждении её орденом Почёта. Metro пообщалось с профессором и звездой университетского небосклона страны

 Лариса Пасешникова в университетской библиотеке им. Д.А. Гранина | ПРЕСС-СЛУЖБА СПБГУП

Заслуги
Пасешниковой 
отмечены:
• медалями «За трудовое 

отличие» (1986) и 

«К 300-летию Санкт-

Петербурга» (2003)

• медалью ордена «За 

заслуги перед Отечеством II 

степени» (2006) 

• высшей наградой ФНПР 

– нагрудным знаком «За 

заслуги перед профсоюзным 

движением России» 

• в 2016 году за выдающиеся 

достижения в области 

высшего образования 

ей присуждена премия 

Правительства Санкт-

Петербурга

• в 2017 году вручён орден 

Дружбы – за большой 

вклад в развитие науки, 

образования, подготовку 

квалифицированных 

специалистов и 

многолетнюю 

добросовестную работу

Лариса Пасешникова и Владимир Путин обсуждают создание факультета 

конфликтологии в СПбГУП в 2008 году | ПРЕСС-СЛУЖБА СПБГУП

Александр Запесоцкий, академик, 
ректор СПбГУП о Ларисе Пасешниковой: 

1996 
– в этом году Лариса Пасеш-

никова с отличием окончила 

юридический факультет 

СПбГУП и приступила к работе 

в Университете

– Лариса Пасешникова – один 

из лучших в России професси-

оналов в сфере образования. 

В ней удивительно сочетаются 

административные, организа-

торские качества, знание дела, 

педагогическая интуиция и аб-

солютная честность. Это человек, 

который в роли ректора мог бы 

серьёзно улучшить работу прак-

тически любого вуза страны. Но 

повезло нашему университету.
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Воскреснуть через 1000 лет: 
растёт популярность крионики   

В XXI веке единственная 
альтернатива естественному 
криптобиозу – криогенная за-
морозка на неопределённый 
срок. Это охлаждение тела 
умершего человека до сверх-
низких температур. Так оно 
хранится до тех пор, пока 
учёные умы планеты Земля 
не придумают, как оживлять 
людей, исцелять их от всех 
болезней и омолаживать. 
Звучит как фантастика, од-
нако технология набирает 
популярность по всему миру. 
Так, в мае известный милли-
ардер Питер Тиль заявил, что 
хочет заморозить своё тело 
после смерти. 

Metro узнало 
у  д и р е к т о р а 
по науке мо-
сковской ком-
пании «Кри-
орус» Игоря 
А р т ю х о в а 
о  н ю а н с а х 
п р о ц е д у р ы 
и её цене.

Спасая нейроны
Заморозка человека 
происходит в несколько эта-
пов. Подготовка начинается 
ещё до «дня икс». Накануне 
живому пациенту вводят 
специальные вещества: гепа-
рин – для предотвращения 
тромбоза сосудов головного 
мозга, антиоксиданты, анти-
гипоксанты и нейропротек-
торы, чтобы замедлить ги-

бель нейронов.  
– Антигипоксанты в два 

раза могут снизить потреб-
ность нейронов в кислороде. 
Это всё происходит при жиз-
ни, пока есть кровообраще-
ние, – рассказывает Игорь 
Артюхов.

После остановки сердца 
голову человека нужно как 
можно скорее обложить па-
кетами с водой и льдом. Это 
опять же позволит сократить 
потери мозговых клеток.

– Тут есть некоторые юри-
дические процедуры, по-
скольку нужно подписать за-
ключение о смерти. До этого 
никаких манипуляций с те-
лом делать нельзя. А при ох-
лаждении все процессы 
очень сильно замедляются. 

Если при нормальной 
температуре нейро-

ны начинают гиб-
нуть через 2–4 
часа, то при низ-
кой этот про-
цесс можно 
о т о д в и н у т ь 
на десятки ча-
сов. В первую 

очередь нужно 
охлаждать голо-

ву. Ещё лучше, если 
подавать в носоглотку 

воду со льдом или просто 
ледяную воду: там тонкая 
перегородка с черепной 
коробкой – и эффективно 
охлаждается головной мозг, 
– говорит собеседник Metro.

Без кристаллов льда 
Затем будущего криопаци-
ента транспортируют в офис 

компании. Там из тела выка-
чивают кровь, а вместо неё 
в сосуды заливают раствор 
криопротектора.

– Мы используем смесь 
этиленгликоля и диметил-
сульфоксида, – продолжает 
Игорь Артюхов. – Всего вво-
дится три состава, один заме-
няет другой. Первый хранит-
ся при нуле градусов, второй 
и третий при более низкой 
температуре. Всё это позво-
ляет охладить тело без обра-
зования кристаллов льда.

Финальный этап – погру-
жение пациента в жидкий 
азот.

– Температура хранения 
– минус 196 градусов, – го-
ворит эксперт. – Тело лежит 
в криостате. Это, грубо гово-
ря, большой термос. У него 
двойные стенки, между кото-
рыми откачан воздух, и поте-
ри холода минимальные. Так 
человек может храниться 
сотни и даже тысячи лет.

Стоимость процедуры 3,8 
млн рублей. Оплачивается 
разово. Ежемесячной платы 
нет. Можно законсервиро-
вать только мозг – это стоит 
1,8 млн рублей.

– Мозг является носите-
лем личности. Всё остальное 
в перспективе можно будет 

нарастить клонированием 
или другими технологиями, 
– добавляет Игорь Артюхов.

Собаки и шиншиллы
В криостатах московской 
компании сейчас находят-
ся 94 человека. Заморозить 
можно и животных. Кошки, 
собаки, хомяки, шиншиллы, 
попугай – 59 питомцев ждут 
своего шанса на воскреше-
ние. 

– Многие люди хотят сво-
их домашних любимцев со-
хранить. Иногда только тка-
ни оставляют, чтобы можно 
было потом клонировать. 
Для этого обычно берут 

фибробласты кожи, – расска-
зывает эксперт. – Мне запом-
нилась кавказская овчарка, 
которая весила больше 100 
кг. Хозяин её очень любил 
и решил сохранить.

Цены на заморозку жи-
вотных варьируются от 500 
тыс. рублей до 3,8 млн. Тут 
всё зависит от размера пи-
томца. Минимальные пол-
миллиона заплатят владель-
цы хомячков.

Иностранцы в России
Австралия, Китай, США – 
компании по криозаморозке 
во всём мире можно по паль-

цам пересчитать. В Рос-
сии такую услугу пре-
доставляет всего одна 
фирма, которая и вы-

шла с нами на связь.
– Берём пациен-

тов даже из других 
государств, и таких 
довольно много! – 
говорит Игорь Ар-
тюхов. – Транспорти-

ровкой занимаются 
похоронные компа-
нии – это у них стан-
дартная процедура 
в случаях, когда нуж-
но перевезти тело 

умершего на родину.
Криогенную замороз-

ку, по словам эксперта, чаще 
всего заказывают родствен-
ники усопших.

– Обычно это молодые 
родственники. У них более 
раскрепощённое мышление, 
и их не так шокирует всё 
это, – добавляет собеседник 
Metro.

Первый замороженный
Первого человека заморози-
ли в 1967 году. Это был аме-
риканский профессор психо-
логии Джеймс Бедфорд. Его 
тело и по сей день хранится 
в жидком азоте. 

– С тех пор технологии 
развивались, хотя существен-
ных изменений не было. 
Поменялся немного состав 
криопротектора. Если пер-
воначально он был сделан 
на основе глицерина, то сей-
час на этиленгликоле, кото-
рый легче проникает в клет-
ки, – говорит Игорь Артюхов.

Несмотря на то что пока 
технологии не позволяют 
вернуть к жизни заморожен-
ных людей, Игорь Артюхов 
верит, что это время не за го-
рами. 

– В принципе, это всё 
дело создавалось для себя! 
Естественно, мы собираем-
ся применить криогенную 
заморозку для себя и своих 
близких, – говорит собесед-
ник Metro.

Между тем учёные к за-
морозке людей и животных 
относятся скептически. 
По мнению вирусолога Ни-
колая Никитина, в реалиях 
современной медицины пер-
спективы воскрешения кри-
опациентов весьма туманны.

– В настоящее время тех-
нологий размораживания 
животных, при которых 
удаётся сохранить их жизне-
способность, не существует. 
Другой разговор об отдель-
ных клетках, тканях и даже 
органах, замораживание 
и размораживание которых 
используют в лабораторных 
экспериментах. К сожале-
нию, а может быть, и к сча-
стью, данное направление 
остаётся за пределами воз-
можностей современной на-
уки, – говорит эксперт. 

Оживление червей-нематод этим летом дало 
надежду на вечную жизнь для людей. Пока 

учёные разгадывают механизмы криптобиоза 
древних беспозвоночных, Metro узнало 

о крионике, доступной уже сейчас

Первая заморозка человека была в 1967 году – в жидкий азот погрузили тело американского профессора | «КРИОРУС»

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

Устройство для 

выкачивания 

крови из тела 

человека. Это 

обязательная 

процедура перед 

погружением в 

криостат 
| «КРИОРУС»

3,8 
млн рублей стоит криогенная 

заморозка тела человека. 

Можно законсервировать 

только мозг
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В Муринском парке сохранят 
каждое дерево – бережный 
подход к природе лежит в ос-
нове благоустройства.  

– При проектировании 
выбрана тема «Жизнь в окру-
жении природы», – поясни-
ли Metro в пресс-службе Ко-
митета по благоустройству. 
– В 2023 году начался первый 
этап благоустройства терри-
тории.

Четыре вида ив
Флора Муринского парка по-
полнится и новыми зелёны-
ми обитателями. В рамках 
первого этапа сюда привезут 
130 деревьев. Это липы, клё-
ны, каштаны, берёзы, ели, 
черёмухи, рябины. Кроме 

того, парк на севере Петер-
бурга украсят четыре вида 
ив: шаровидная, белая, сере-
бристая и Шверина. Садов-
ники также разобьют цвет-
ники и высадят кустарники. 

– Площадь цветников – 
740 кв. м, включая много-
летники и злаковые. Бу-
дет большой ассортимент 
кустарников – более 1200 
штук, таких как боярышник, 
сирень, спирея, чубушник, 
кизильник, роза парковая, 
гортензия. Одной из основ-
ных и важнейших задач бла-
гоустройства территории 
является максимальное со-
хранение и развитие систе-
мы зелёных насаждений, – 
добавили в комитете.

С помощью кустарников 
специалисты выполнят и 
зонирование пространства. 
Зелёный «барьер» появится, 
например, вокруг детских 
площадок.  

– Планируется организа-
ция посадок деревьев раз-
личных пород, а также до-
полнение рядовой посадки 
деревьев вдоль проспекта 
Луначарского, имеющей в 
том числе барьерную функ-
цию, – сказали в Комитете по 
благоустройству. 

Растительные мотивы
Экостиль отразится и в архи-
тектуре Муринского парка. 

Стилизованы по форме и 
цветам будут игровые пло-
щадки, навесы, лежаки.

– Экостиль проходит ос-
новным мотивом по всем 
проектным решениям: фор-
мообразование и цветовая 
раскладка детских площа-
док, игровое оборудование с 
растительными рисунками, 
стилизованные малые архи-
тектурные формы, – расска-
зали в Смольном. 

Тарзанка и склон
Что касается наполнения зе-
лёной зоны, то здесь обновят 
уличную мебель и установят 
оборудование. Тарзанка дли-
ной 38 метров и склон с ка-
тальными горками появятся 
на детской площадке. 

– Детская площадка будет 
интересна детям разного воз-
раста, – сказали в комитете. 

В обновлённом Мурин-
ском парке обустроят велодо-
рожки, вдоль которых будут 
«островки» с тренажёрами.

– Спортивная зона со-
стоит из системы неболь-
ших спортивных площадок, 
запланированных вдоль 
велосипедной дорожки. 
Предусмотрено устройство 
дополнительных площадок 
для отдыха вдоль промена-
дов, – сказали в комитете.

Все этапы благоустройства 
Муринского парка планиру-
ется завершить до 2025 года. 

Тарзанку и склон с катальными горками обустроят на детской площадке 

Муринский парк украсят многолетние и злаковые растения, луговые травы | ВСЕ ИЗОБРАЖЕНИЯ ПРЕДОСТАВЛЕНЫ КОМИТЕТОМ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ  

Вдоль велосипедных дорожек будет несколько островков с тренажёрами

В Муринском парке разобьют 
цветники и сохранят все деревья 

Преображение 
зелёной зоны пройдёт 
под девизом «Жизнь в 
окружении природы». 

На первом этапе 
специалисты приведут 

в порядок участок 
между проспектами 

Культуры и 
Гражданским

740 
кв. м – площадь цветников, 

которые разобьют в Мурин-

ском парке 

Планы по
благоустройству 
на 2023 год:
• парк Авиаторов

• Фёдоровский сквер

• сквер Раисы Штрейс

• берег Финского залива в 

Стрельне 

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА



Всё, август уже подходит к концу, и я хочу задать тебе 
важный вопрос: кабачок получил? Потому что это же 
самый главный показатель счастья в конце лета. Да, потом 
не знаешь, что с ним делать, но получить всегда прият-
но. Вот у меня целых два от мамы. Так что я счастливый 
человек. Надеюсь, ты тоже. Сразу хочу предложить тра-
дицию:  давай каждый август дарить друг другу кабачок! 
Назовём её «В ожидании кабачка» и будем дарить в самый 
неожиданный и неподходящий момент. А ещё август 
не только про огород. Совсем скоро прозвенит первый 
звонок в школах. Все, кто ходят туда, уже затаили дыхание 
и ждут первую линейку, а кто не ходят, наоборот, выдыха-
ют каждый раз, как идут мимо развалов с канцтоварами. 
Ну, у меня так точно. Интересно, у тебя тоже? Или, может 
быть, ты любишь воспоминания о школе? Ну, надеюсь, 
хоть не учишься ещё там. 
Сегодня хочу тебе рас-
сказать не про какое-нибудь 
своё Первое сентября. Это 
банально же. А про то, как 
я благодаря школе полюбила 
получать письма. Обожаю 
их писать, ну это ты уже по-
нял. Но вот получать люблю 
не меньше. Однажды я силь-
но заболела в самом начале 
учебного года и долго лежала 
в больнице. Когда верну-
лась домой, мама вручила 
мне целый ворох писем. 
Оказалось, что учительница 
дала задание на классном 
часе написать мне – поддер-
жать, так сказать. Знаешь, 
письма были потрясающие 
– с какими-то цветочками, 
наклейками, смешные, наивные, серьёзные, дурашли-
вые, на самом деле поддерживающие и вдохновляющие. 
Я улыбалась при прочтении каждого во все свои тогдаш-
ние зубов 25. Именно в тот момент я поняла, насколько же 
это круто – получать письма. И вот я дохожу до конверта 
от мальчика, в которого я на тот момент была влюблена. 
Не ревнуй, школьная любовь – это святое. Уверена, что 
у тебя тоже есть что про неё рассказать. Так вот. Я держу 
письмо в руках, сердечко стучит, ладошки потеют. От-
крываю его затаив дыхание. Жду феерию – он мне сейчас 
напишет, как сильно скучает по мне, как ждёт моего 
возвращения, может, даже признается в любви! Читаю... 
А там: «23 ноября. Классная работа...» Мне стало так обид-
но. То есть все писали мне письма от себя, на самом деле 
желая поддержать меня, а этот парнишка просто выпол-
нял задание. Представляешь? Ни крупицы души не было 
в том письме, абсолютно сухое и чёрствое. Моё сердце 
было разбито. Хорошо, что ненадолго, – одноклассник 
мне не так уж и нравился. Но тогда я поняла две вещи: 
получать письма очень здорово и приятно, а вот писать 
их надо только тогда, когда хочешь. Из-под палки так себе 
выходит. Надеюсь, что у тебя будет желание писать мне 
письма, даже если будешь в соседней комнате. Потому что 
я их обожаю. А я-то уж со своей стороны обещаю радовать 
тебя эпистолярным жанром регулярно. Уже даже до зна-
комства начала. Ну, бабасики, муж. Твоя будущая любовь 
всей жизни.

Мнение автора может 
не совпадать с мнением редакции.

 В ОЖИДАНИИ  
КАБАЧКА 

АННА 
ТОЛКАЧЕВА
ДЕВУШКА В ПОИСКЕ
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Друзья! В этом году Санкт-

Петербург отмечает своё 

320-летие! Напишите нам, 

за что вы любите город на 

Неве. Ждём ваши тексты 

(не более 70 знаков) и фото 

в хорошем качестве на адрес

KONKURS@METRONEWS.RU 

с пометкой «Любимый 

город».

Газета Метро [Metro] 

Санкт-Петербург

№65 (4682)

• Главный редактор

 Сирота А. Л.

• Арт-директор 

Константин Лебедин

• Руководитель отдела рекламы

Вера Гриднева

• Редактор номера 

Евгения Назарова

Ежедневное рекламное издание. Регистрационное свидетельство ПИ №ФС2-7868 от 19 декабря 2005 г. 

выдано Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 

и охране культурного наследия по Северо-Западному федеральному округу. 

Учредитель и издатель: АО «Издательский дом «Три короны».

Адрес учредителя, издателя и редакции: 198096, Санкт-Петербург, Автовская ул., д. 2.

Тел.: (812) 244-43-45, 244-43-43; факс: (812) 783-44-45. E-mail: gorod@metronews.ru; сайт: www.metronews.ru. 

Размещение рекламы: (812) 244-4340.

Все рекламируемые товары и услуги имеют необходимые сертификаты и лицензии. Материалы с пометкой «специальный проект» 

являются коммерческими. Редакция не несёт ответственности за материалы информационных агентств, а также за содержание, 

стиль, точность и грамотность рекламных объявлений. Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции.

Газета отпечатана 

ООО «Типография КомПресс-Москва» 

141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, 

корп. 9, пом. А. 

Заказ № 4552

Время подписания в печать:

по графику – 25.08.2023, 20.00

фактическое – 25.08.2023, 20.00

Т. 150 000. Распространяется бесплатно

Генеральный директор 

Наталия Брагинская

Когда и где было первое вы-
ступление? 
Первое выступление состоялось в 

Петербурге в клубе «Тоннель» в 

августе 1994 г.

Диджейство – хобби или основ-
ная профессия? 
 Это образ жизни, образ мысли. 

Это то, вокруг чего моя жизнь 

строится.

Опишите себя в трёх словах.
Самоирония, авантюризм, 

выносливость.

Самый большой гонорар? 

Самый большой гонорар 

– это танцпол, который 

тебя слышит. Не только 

слушает, но и слышит.

Чему бы ещё хотели 
научиться?
Хотела бы научиться 

управлять самолётом, 

хотя бы небольшим.

Какой лучший совет вам давали 
в жизни?
Все бестолковые или не очень 

важные.

Три составляющие удачного дня?
Не проспать утро. Прокатиться на 

велике без особой цели. Никуда не 

спешить.

Ваши три любимые песни из 
плейлиста?
Мой плейлист довольно обширен. 

И я люблю каждый трек. Случайных 

треков в нём нет.

Музыка для вас – это?..
Спасение.

Участники проекта
Dj Loveski

Dj Zeskullz

Dj ZokZok

Dj Barbq

Dj Matpri

Dj Лена Попова

Dj Славянка

Dj Slon

Друзья, газета Metro и 
культурный квартал 
«Брусницын» продолжают 
проект «Metro live 
в Брусницыне»! Вас ждут 
незабываемые вечера 
на берегу Финского 
залива с живыми 
выступлениями 
лучших 
петербургских 
диджеев и онлайн-
стримы с хорошей 
музыкой в 
соцсети «ВКонтактe 
Metro». Вечеринки 
проходят каждую 
среду, 30 августа 
стартуем в 19.00. 
Вход свободный!  

Петербургские диджеи, принимающие участие 
в проекте, заполнили анкету Metro. Сегодня на наши 
вопросы отвечает пионер российской клубной сцены 
и первая девушка-диджей, играющая техно в России, 
Лена Попова

Врач пренатальной ультразвуко-

вой диагностики, акушер-гинеко-

лог сети клиник «МЕДИКА»

ПАВЕЛ САУРСКИЙ

«УЗИ-скрининг как 
основа здоровья 
вашего малыша»

Онлайн-эфир газеты Metro

Газета Metro продолжает серию пар-

тнёрских стримов, посвящённых разным 

темам. 

    Сегодня поговорим о важности про-

ведения ультразвуковой диагностики 

во время беременности, раскроем 

секреты и развеем мифы «о вредности 

излучения» во время процедуры вместе 

с врачом пренатальной ультразвуковой 

диагностики, акушером-гинекологом 

сети клиник «МЕДИКА» Павлом Саур-

ским. Не пропустите наш эфир сегодня, 

29 августа, в 14.00 в нашей группе во 

«ВКонтакте».

м 

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжается! При-конкурс «Без задних лап» продолжается! При-

сылайте фото ваших спящих питомцев на почту konkurs@сылайте фото ваших спящих питомцев на почту konkurs@

metronews.ru и следите за ними в нашем телеграм-кана-metronews.ru и следите за ними в нашем телеграм-кана-

ле! Каждый день мы выкладываем фото самого милого ле! Каждый день мы выкладываем фото самого милого 

спящего усатого-полосатого! Переходите по ссылке спящего усатого-полосатого! Переходите по ссылке 

и смотрите, вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!и смотрите, вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!

«Это наш Кузя, «Это наш Кузя, 

он любит спать, он любит спать, 

как все коты, на как все коты, на 

подоконнике.подоконнике.

А его обожае-А его обожае-

мую «подушку» мую «подушку» 

мы прозвали  мы прозвали  

«Кузькина «Кузькина 

мать», – хозяева мать», – хозяева 

Наталья и Ми-Наталья и Ми-

хаил.хаил.

Когда и г
ступлени
Первое в

Петербур

августе 19

Диджейс
ная проф
 Это обра

Это то,

строи

Опи
Сам

вы

Са
С

х

и

жают

дут

«Моё сердце 
было разбито. 

Хорошо, что не-
надолго, – одно-

классник мне не 
так уж и нра-

вился».
Анна Толкачева

Санкт-

своё 

е нам,

род на

ексты 

) и фото 

е на адрес

EWS.RU

мый

«Люблю Санкт-Петербург 
за то, что сюда постоянно хочется 

возвращаться».
Алексей, читатель Metro
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Богачка-аристократка: 
как одеться в стиле 
«тихой роскоши»

У этого тренда 
своя особая эстетика: в нём 

нет места ярким и кричащим вещам, зато 
есть сдержанность и шарм

Жакет из смесовой 
шерсти Coucou. 

Balou (23 000 руб.)

Твидовый жакет 
Madu (7000 руб.)

Рубашка из тонкой 
шерсти 12 Storeez 

(12 980 руб.)

Рубашка из 
хлопка Belle You 

(7999 руб.)

Струящаяся юбка 
Le Vual (9800 руб.)

Костюмные брюки 
со стрелками Sela 

(1599 руб.)

Трикотажное 
платье Lime 

(4999 руб.)

Понятие «олд мани» (с англ. old money – 
«старые деньги»), или «тихая роскошь», 
стало активно обсуждаться не так дав-
но, хотя всегда присутствовало в опре-
делённых кругах.

– Яркие представители «тихой ро-
скоши» – это монаршие особы, 
семьи долларовых миллионеров 
и деятели культуры. Как правило, 
они носят вещи люксовых брендов, 
без лейблов, высокого качества, клас-
сического кроя и из натуральных 
тканей, – рассказала Metro сти-
лист Юлия Никифорова. – Так-
же для них характерен выбор 
спокойного цветового ряда: 
белый и его оттенки (молоч-
ный, айвори и т. д.), чёрный, 
бежевый, серый, коричне-
вый, тёмно-синий и тёмно-
зелёный, бордовый, пурпур-
ный. Главное послание – это 
расслабленность, а не стро-
гий офисный деловой стиль.

Как одеться в стиле
«тихой роскоши» 
Буквальными деталями 
«олд мани» можно на-
звать классический тренч 
Burberry, твидовый ком-
плект Chanel, а также 
вещи брендов Max Mara 
и The Row. Лучше всего 
этот стиль от других от-
личает качество мате-
риалов.

– Это всегда будет 
премиальный трико-
таж, кашемир, шёлк, 
костюмы из твида, 
хорошая формованная 
обувь ручной работы. По-
добные вещи служат много 
лет – это инвестиция в свой 
гардероб. Завершают любой 
образ аксессуары: шёлковые 
платки, перчатки из преми-
альной кожи и украшения 
– например, жемчужные 
серьги Tiffany или браслеты 
Cartier, – пояснила эксперт.

Всего несколько вещей 
в вашем гардеробе помогут 
собрать полноценный об-
раз в этом стиле. 

– Здесь отлично подой-
дут классический тренч бежевого 
оттенка, длинное трикотажное пла-
тье, прямые джинсы, строгий жакет, 
поло с коротким рукавом, свитер с вы-
соким воротом, шерстяное пальто, об-
легающий лонгслив, свободный жилет, 
кардиган и пуловер с V-образным выре-
зом, однотонная рубашка (важно, чтобы 
она была из плотного материала и дер-
жала форму), юбка (А-силуэта, карандаш 
или прямая), шерстяной или твидовый 
костюм, брюки прямые, узкие или ши-
рокие, классическая сумка.

Также обязательным условием сти-
ля является максимально ухоженный 
вид, то есть аккуратная укладка, сдер-
жанный макияж и маникюр в ней-
тральных тонах или вовсе без покры-
тия.
МАРГАРИТА ЛЕМЕШКО

Шерстяной 
бомбер Selfmade 

(17 900 руб.)







«ОДК-Климов» – ведущий 
российский разработчик 
авиационных газотурбин-
ных двигателей. На «Кли-
мове» есть собственное 
конструкторское бюро, со-
временная производствен-
ная и испытательная база, 
развитая сервисная служба. 
Двигатели «ОДК-Климов» 
успешно эксплуатируются в 
составе вертолётов и самолё-
тов по всему миру.

Карьера в промышленности: 
как её построить в нашем городе 

Если раньше работа на заводе считалась чем-то заурядным и не особенно престижным, то сейчас уже никому не нужно объяснять, что 
промышленность – основа развития страны, а карьера на таком предприятии может стать очень успешной. Metro узнало, как работается 
на петербургском предприятии «ОДК-Климов» (входит в Объединённую двигателестроительную корпорацию «Ростеха»), занимающемся 

производством авиационных двигателей

Антон Андреевич работает над пер-

спективным авиадвигателем, кото-

рый заменит иностранные аналоги.

– Я пришёл на «Климов» в 2002 

году. Тогда я, будучи студентом, устро-

ился на неполный рабочий день на 

должность оператора ЭВМ в отдел 

эксплуатационной документации. В 

2005 году по предложению руково-

дителя бригады перспективного про-

ектирования перешёл в его подразде-

ление. Постепенно набираясь опыта, 

я проработал до сегодняшнего дня. 

Предприятие менялось на моих гла-

зах: росло, развивалось, расширялось 

и строилось. Одним из главных до-

стижений я считаю свою причаст-

ность к разработке всех новых 

изделий «Климова». Все эскиз-

ные проекты проходили через 

мои руки в том или ином виде. 

Сейчас мы находимся в про-

цессе создания совершенно но-

вого двигателя, и участие в этом 

проекте доставляет мне 

немалое удовольствие. 

Когда полностью за-

вершим разработку, 

необходимо будет ор-

ганизовать серийное 

производство. Сейчас 

мы готовим этот дви-

гатель – ВК-1600В – для 

многоцелевого вертолё-

та Ка-62, но в будущем он 

сможет стать основой для 

силовых установок верто-

лётов и самолётов раз-

личных модификаций. 

Главный конструктор 

обычно «остаётся 

с двигателем» на 

долгие годы. И ду-

маю, что работы 

над ним хватит не 

только мне, но и следующим поколе-

ниям «климовцев». Спустя много лет 

работы мне ещё более интересно это 

дело, всегда есть к чему стремиться, 

впереди ждут важные этапы созда-

ния сложнейшей новой техники. Как 

бы пафосно ни звучало, могу сказать: 

не будет двигателестроения – не будет 

авиации, не будет страны. Поэтому 

перспективы у нас огромные. «ОДК-

Климов» даёт много возможностей 

для самореализации и помогает рас-

крыть таланты. У каждого есть шанс 

проявить себя и сконструировать не 

только своё будущее, но и будущее 

отечественной авиации.

Слесарь-сборщик авиационных двигателей может пройти путь от ученика до профессионала с высокой 

квалификацией | ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ «ОДК-КЛИМОВ»

Иван Савин со своей бригадой собирают двигатели с нуля

| ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

Иван готов долго говорить про кол-

лектив, уважение к труду и причаст-

ность к общему делу. 

– До трудоустройства в «ОДК-

Климов» я жил в другом городе. 

Работал слесарем-сборщиком лета-

тельных аппаратов, собирал вертолё-

ты, истребители, а потом переехал в 

Петербург. Нашёл работу по объявле-

нию в газете Metro 8 лет назад. При-

шёл сюда, имея четвёртый разряд, а 

сейчас у меня уже шестой – то есть 

максимальный. А ещё своя бригада 

из 11 человек. И наша команда – это 

то, чем я горжусь больше всего. Мы 

работаем плечом к плечу – все друг 

за друга ручаются. Никто не отделяет 

себя от коллектива. Если мы начали 

работу вместе, мы её все вместе и 

заканчиваем. Развито и наставни-

чество. Изначально, когда я только 

сюда пришёл, то поставил перед со-

бой цель – высокий заработок. А для 

этого нужно было учиться. Поэтому за 

своим наставником я ходил «след в 

след» по пятам. Смотрел, что и как он 

делает, какие чертежи читает. Доско-

нально изучал все процессы. Сейчас 

я уже сам могу передавать опыт, а 

тогда мне очень помогла поддерж-

ка коллег, готовых меня учить. Хотя 

я в «Климове» давно не новичок, 

здесь всё равно есть куда двигаться 

дальше. У нас постоянно внедряют в 

производство новые моторы. А зна-

чит, приходится изучать, осваивать и 

собирать эти новинки – скучать не-

когда, нет рутины, не стоим на месте. 

Развиваться здесь можно постоянно, 

много подразделений, где можно 

себя проявить и попробовать. Неиз-

менно одно: самое приятное в моей 

работе – видеть в воздухе технику, к 

которой сам лично приложил руку. 

Это не сравнится ни с чем. 

Алине есть что рассказать о серьёзной 

практической подготовке. Студенты с 

первого курса погружены в процесс 

создания авиационного двигателя: 

работают в конструкторском бюро, 

на производстве и в испытательных 

цехах. 

– Со школы мне лучше давались 

такие предметы, как математика 

и физика, поэтому я изначально 

рассматривала любые варианты,  

связанные с техническим направле-

нием. В итоге поступила учиться на 

инженера-конструктора по «целе-

вому» – место в вузе в этом случае 

обеспечивает предприятие. Так как 

мне здесь очень нравится, я рада, что 

меня сразу трудоустроили. На работу 

я выйду уже полноценным специ-

алистом, который будет знать всё, от 

и до о производстве. Стажировку мы 

проходим не только на «Климове», 

нас часто отправляют в командиров-

ки на летние практики. Уже ездили в 

Рыбинск (в «ОДК-Сатурн»), в Самару 

(в «ОДК-Кузнецов»). Как студенты мы 

получаем стипендию в своём вузе, 

а ещё нам выплачивают дополни-

тельную стипендию от предприятия 

и как трудоустроенным начисляют 

зарплату. Инженеру-конструктору 

необходимо хорошее знание англий-

ского, поэтому его уровень поддер-

живается дополнительными курса-

ми. Предприятие предоставляет нам 

возможность пройти и многие другие 

узкопрофильные программы, кото-

рых нет в вузе. Я связываю будущее 

с «ОДК-Климов». Хотелось бы попро-

бовать разные специальности, стать 

не только инженером-конструкто-

ром, но и, может быть, освоить про-

фессию слесаря-сборщика. Что класс-

но, предприятие большое, можно 

развиваться в какую угодно сторо-

ну. Тут есть возможности для всего. 

Новых разработок и модификаций 

хватит на всю мою карьеру.

АЛИНА САДОВСКАЯ 
студентка «Военмеха», закончила 2-й курс, учится по программе 
целевого обучения «Крылья Ростеха» и уже трудоустроена. 
Получает дополнительную стипендию и заработную плату 
от «ОДК-Климов»

О соцподдержке
• В «ОДК-Климов» есть 

молодёжное объединение, 

которое помогает 

в адаптации новых 

сотрудников и решении 

социально-бытовых 

вопросов, организует 

мероприятия и досуг.

• На предприятии существует 

медицинское и санаторно-

курортное обеспечение 

работников, корпоративная 

жилищная программа, 

соцподдержка молодых 

специалистов и ветеранов, 

продвижение здорового 

образа жизни, а также  

другие льготы и гарантии.

• Коллективный договор 

«ОДК-Климов» 

неоднократно признавался 

лучшим в Санкт-Петербурге 

и Ленобласти.

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru

АНТОН КОЛОСОВ 
заместитель директора программы, главный конструктор двигателя 
ВК-1600. Стаж работы в «ОДК-Климов» больше 20 лет

ИВАН САВИН 
слесарь-сборщик двигателей 6-го разряда. Стаж работы в «ОДК-Климов» – 8 лет

Антон Колосов  

| ФОТО: ИГОРЬ 
АКИМОВ

О карьере 
• Двигателестроение 

входит в число самых 

высокотехнологичных 

отраслей экономики. 

Работая в «ОДК-Климов», 

вы будете находиться 

на самом острие научно-

технического прогресса.

• На предприятии 

сформирована чёткая 

система подготовки кадров: 

от школьной скамьи до 

производства. Работают 

программы наставничества 

и повышения 

квалификации.

• Предприятие предлагает 

стабильный доход, 

ежегодную индексацию 

заработной платы, 

надбавку за выслугу лет 

уже через полгода работы, 

компенсацию питания в 

столовой.

> 80
стран эксплуатируют 

двигатели, изготовленные

 в «ОДК-Климов»

м из главных до-

свою причаст-

е всех новых 

». Все эскиз-

одили через 

ином виде.

имся в про-

вершенно но-
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ет мне 
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час 

дви-
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толё-
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ой для

верто-

раз-
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тор 

ся

а

отечественной авиации

Антон Колосо

| ФОТО: ИГОРЬ
АКИМОВ

Алина Садовская  

| ФОТО: ИГОРЬ 
АКИМОВ
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Овен
21.03 – 20.04

Если давно вынашиваете наполео-

новские планы, можете воплощать 

в жизнь свои проекты – трудно 

найти более благоприятный день.

Телец
21.04 – 21.05

Как профессионалу вам сейчас 

точно не будет равных. Берите быка 

за рога. 

Близнецы
22.05 – 21.06

Не исключено, что на связь с Близ-

нецами выйдет человек издалека. 

Поэтому не забудьте проверить свой 

почтовый ящик.

Рак
22.06 – 22.07

И утром, по пути на работу, и 

вечером, идя с работы, и на самой 

работе соблюдайте правила личной 

безопасности. 

Лев
23.07 – 22.08

Лев привык быть в центре внима-

ния, но во вторник не стыдно будет 

затеряться в коллективе. Принцип 

этого дня: один за всех, все за 

одного. 

Дева
23.08 – 22.09

Возможно, эта неделя складывается 

не совсем по плану. Вам хочется 

вершить великие дела, а началь-

ство загружает обычной рутинной 

работой.

Весы
23.09 – 22.10

Даже если вы не совсем творческий 

человек и ваша работа не связана 

со стихами или картинами, вы всё 

равно почувствуете себя творцом.

Скорпион
23.10 – 21.11

Направьте энергию на преобразо-

вание пространства в собственных 

апартаментах. Всё равно для боль-

ших успехов на работе не лучшее 

время.

Стрелец
22.11 – 21.12

Прекрасный день для общения и об-

мена информацией, причём всё равно 

– по личным или рабочим делам. 

Козерог
22.12 – 20.01

Хорошее время для решения своих 

материальных проблем. Можно 

проворачивать финансовые операции, 

а можно просто попросить у приятеля 

в долг.

Водолей
21.01 – 18.02

Заряд бодрости и оптимизма, полу-

ченный с утра, поддержит вас в любом 

начинании. Сейчас не нужно уступать 

свои лидирующие позиции. 

Рыбы
19.02 – 20.03

Типичные Рыбы – люди, как правило, 

скромные. Вот и сегодня не стоит стро-

ить из себя героев, лучше побыть 

в тени своих товарищей.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии «АСТРУС»Гороскоп«Семнадцать мгновений» 

вернутся без Штирлица 

Территория у Петропавлов-
ской крепости на время пре-
вратилась в одну из торговых 
улиц Берлина 1943 года. Здесь 
очень оживлённо: продавцы 
демонстрируют товар, дамы 
покупают выпечку и фрукты, 
мужчины обсуждают дела, 
вокруг носятся дети с собака-
ми, неподалёку даже топчет-
ся лошадь. Вдруг народ броса-
ется врассыпную, раздаются 
крики, выстрелы, и какой-то 
мужчина уже лежит на земле. 

Так снимают сериал «Бер-
линская жара», который ста-
нет своеобразной предысто-
рией фильма «Семнадцать 
мгновений весны».

Кино про разведчиков 
и атомную бомбу 
По сюжету немецкие учёные 
не покладая рук трудятся над 
разработкой ядерного ору-
жия. В Америке происходит 
то же самое. Однако совет-
ские учёные и наши развед-
чики давно в игре, и задача 
– продвинуться вперёд как 
можно скорее, обогнав про-
тивника. 

 – Историю о ядерных 
разработках в СССР и в Гер-
мании во время Второй ми-
ровой войны, рассказанную 
в сценарии, можно воспри-
нимать как художественный 
вымысел, параллельную ре-
альность. Тем не менее здесь 
приводятся факты и выстра-
иваются гипотезы, которые 
свидетельствуют о том, что 
подобное могло происходить 
и на самом деле, – рассказы-
вает художественный руко-
водитель сериала Андрей 
Кравчук.

Будет много любви 
и эмоций
Создатели сериала обещают, 
что он будет интересен са-
мой широкой аудитории. 

– Это сложно устроенный 
детектив, история с боль-
шим количеством сюжет-
ных линий. При этом у нас 
есть мелодрама и челове-
ческие судьбы. Мы совме-
стили интеллектуальную и 
эмоциональную составляю-
щие, – объясняет режиссёр-
постановщик Евгений Лав-
рентьев. 

 Актёр Гела Месхи, ко-
торый исполняет главную 
роль советского агента Фран-
са Хартмана, работающего в 
Германии под прикрытием, 
также много рассуждает о 
любви. 

– Я думаю, самое инте-
ресное в фильме – это даже 
не детективная, а любовная 
линия. Герой потерял очень 
дорогого человека, и вот он 
находит такую же сильную 
любовь. Эти переживания, 
страдания и то, что вокруг 
него происходит, – вот это, 
мне кажется, самое классное, 
– делится Гела Месхи. 

Не соревнуются 
с «Мгновениями»
Поклонникам сериала «Сем-
надцать мгновений 
весны» не стоит 

ждать возвращения Штирли-
ца. Авторы сериала называ-
ют свой проект спин-оффом 
только условно. Это будет 
абсолютно другая история 
с новыми героями. Зато на 
экранах зрители увидят 
Шелленберга в исполнении 
Алексея Филимонова, сы-
гравшего главную роль в се-
риале «Вертинский». 

– Шелленберг – это не 
персонаж, а реальный че-
ловек. А настоящих людей 
играть ещё интереснее. Хо-
чется приблизиться к нему, 
понять, почему он так дей-
ствовал, какие у него были 
мотивы и основания, – рас-
сказывает Алексей Филимо-
нов. 

Неточностей будет 
гораздо меньше

Авторы «Берлинской 
жары» обстоятельно 

подошли к делу, 
и им удалось де-
тально воссоз-
дать Германию 
того времени. 
Военно-историче-
ский консультант 
Юрий Маслак 
объясняет, что не-
точностей в «Мгно-
вениях» было хоть 
отбавляй. Дело в 

том, что в советские 
времена было мало 

информации – и до-
бывать её приходи-
лось «со скрипом». 
В новом сериале все 
ляпы исправили.

– Посмотрите на 
наши указатели улиц. 
Они чётко привязаны 
к рынку, который был 
на тот период времени 
в Берлине. Это абсолют-
но точно. Ни один не-
мец в жизни не скажет, 
что это не тот самый 
рынок. Шелленберг, 
которого мы знаем как 
героя Табакова, у нас го-
раздо более портретен. 
И одет он правильно, 
в ту форму, в которой 
должен ходить, с теми на-

градами. В «Семнадцати 
мгновениях» она другая, – 

объясняет  историк.

В Петербурге 
проходят съёмки 
остросюжетного 

шпионского сериала  
«Берлинская жара». 
Metro побывало на 

площадке

Съёмки проходят в Петропавловской крепости | ФОТО: ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВАВсе персонажи и детали продуманы 

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru
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Актёры Анна Пескова 

и Гела Месхи | ФОТО: 
ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА

8
– столько серий будет 

в интеллектуальном 

шпионском триллере 

«Берлинская жара»  
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Школьница создает «зелёные» картины

КАРТИНА «ГУСИ-РЕВИЗОРЫ» | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВИЛА ГЕРОИНЯ ПУБЛИКАЦИИ 

НА КАРТИНЕ «ЯХТ-КЛУБ» ЗАПЕЧАТЛЁН ПИРС, КОТОРЫЙ НАХОДИТСЯ НА ПЕТРОВСКОЙ КОСЕ В ПЕТЕРБУРГЕ  

«САЙГАКИ. ИСЧЕЗАЮЩАЯ КРАСОТА» 

КАРТИНУ «СЕМЕЙНАЯ ВЫЛАЗКА» ВАРВАРА НАРИСОВАЛА В ПОДАРОК СВОЕМУ ПАПЕ 

«ИЮЛЬСКАЯ БЛАГОДАТЬ»

12 
картин на тему экологии будет 

представлено на выставке в 

Доме архитектора

Гуси – как люди 

В Доме архитектора 3 сентября 

откроется выставка юной 

художницы из Москвы, 

рисующей на тему экологии. 

Экспозиция называется 

«Удивительные флора и 

фауна России». Автор картин 

– 14-летняя Варвара Щедрина. 

Краснокнижные сайгаки на 

её полотнах соседствуют с 

обыкновенными гусями.

    – Этой картиной я хотела 

показать, что некоторые жи-

вотные ведут себя так, как мы. 

Мои гуси такие же важные и 

нахохленные, как некоторые 

люди, – рассказывает Metro 

художница.

    Выставка в Петербурге для 

школьницы из российской 

столицы дебютная.      

– Она проходит в Петер-

бурге, а не в Москве, потому 

что это мой любимый город. 

Он мне как-то роднее и ближе 

к сердцу, – говорит Варвара.

    Посетить выставку можно 

бесплатно с 3 по 17 сентября.  

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

ZOOM  
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